



かがやけ！古枝っこだより

鹿島市立古枝小学校
学校だより No.8
令和5年7月20日(木)
校長 松本 博紀

学校教育目標 「かがやけ！『古枝スピリッツ』やる気・優しさ・元気いっぱい」

“令和5年度前期前半が無事に終わりました！”

“学校教育へのご理解とご協力ありがとうございました！”



今日で令和5年度前期前半が終わりました。新型コロナウイルス感染症が5類になったこともあり、より一層保護者の皆様や地域の皆様方のご支援をいただくことができました。授業参観日以外にも総合的な学習等で授業支援をしていただきました地域の皆様方や保護者の皆様方には子ども達の教育活動を充実させていただき本当に感謝しております。また、6月から学校の安心・安全を守るために、登校時刻を7時40分以降にして、送迎の車の乗り入れをしないようお願いをしました点についてもご理解をいただきありがとうございます。今後も晴天時や小雨時は、原則歩いて登校させてください。遠方からの通学者等には駐車許可証を出していますが、できるだけ学校近くの祐徳神社駐車場等で子ども達を降ろして歩いて校門から入るようにさせて下さい。なお、先日のように登校時に雷雨等の危険が予測される場合は、緊急時の対策として早めにマチコミメールでお知らせをして校門から入っていただくようにしたいと思います。今後とも本校教育へのご理解とご支援・ご協力をよろしく願いいたします。左上写真は、7月12日に少人数1組・4組で行われた自立活動の授業の様子です。先生と一緒に口の動かし方を練習している子ども達の笑顔がとても素敵でした。

“縦割り活動や委員会活動！6年生がリーダーシップを発揮しています！”

学校では、多くの子ども達が共に生活をしています。時には、学級だけではなく、他学年の人たちとも一緒に活動をしなければならない場面もあります。その一つが縦割り活動です。本校は、1年生から6年生までの縦割りでグループを作り、一緒に遊んだり、掃除をしたりしています。縦割り活動で様々な人と交流することを通して人間性や人と関わる力を養います。右写真は、縦割り掃除の様子です。毎日、丁寧に掃除をしているのが印象的でした。左写真は、放送室でお昼の放送の仕事をしている放送委員会



の人たちです。放送委員会では、全校の人たちによく伝わるようにはっきりと分かりやすい話し方を心がけているそうです。お昼の放送では、「好きな〇〇は何？」等のテーマで放送委員が対話をしたり、曜日別に音楽鑑賞やクイズ、委員会からのお知らせ等を入れたりしてみんなが楽しめるような内容にしているそうです。上に紹介した縦割り活動や委員会活動は、6年生がリーダーシップを発揮して5年生以下の下級生をまとめています。古枝小学校の最上級生である6年生の活躍があっ

てはじめて、この4ヶ月間の学校生活の安定があると思えました。夏休み中、家庭や地域でも安全に安心して生活ができるよう6年生を中心に古枝小のみんなで気をつけて楽しい夏休みにしてもらいたいと思います。

“「地域と共に創る学校プロジェクト」の活動の紹介です！”

【7月6日 5・6時間目 6年生「ホタル幼虫の放流」】

7月6日(木)、河浪会長さんのご指導の下、祐徳神社外苑近くの水路と古枝小学校プール横の水路の2箇所に、6年生によるホタルの幼虫の放流が行われました。子ども達の「来年、また会おうね」の掛け声で放流されたホタルの幼虫。6年生の子ども達も近い未来にホタルが飛び交ってさらにいい古枝地区になることを願っているようでした。



【7月6日 5・6時間目 4年生「環境学習Ⅱ；EM団子投入」】

7月6日(木)に4年生の「環境学習Ⅱ；EM団子投入」がありました。この日は、EM団子作りの時と同様に地区の生活会議の方々にご指導をいただきました。会長の三原さんにEM団子の投入の仕方を教えてもらった後に、ため池と普明寺横の堀にEM団子を投げ入れました。投入後には、子ども達が三原さんにたくさん質問もすることができてとてもよい環境学習ができたと思います。古枝校区のため池や川をきれいにするこの経験を今後の環境学習にいかしてほしいと思います。



【7月11日 5・6時間目 3年生「浮立面づくり(色つけ・仕上げ)～

7月14日 5・6時間目 3年生「上古枝面浮立保存会との交流会」】



7月11日(水)に3年生の「浮立面づくり」の仕上げがありました。小森恵司先生ご夫妻のご指導により立派な面が出来上がりました。また、7月14日(金)に上古枝面浮立保存会の皆様に来ていただき、本物の面浮立を見せていただき、交流会をしました。子ども達も目を輝かせて踊りに見入っていました。



“2年生の町探検がありました！門前の商店街から祐徳神社・博物館を巡りました！”



7月5日(水)に2年生の「町探検」がありました。まず、全員で門前の商店街まで歩きました。そして、家督屋さんを見学しました。家督屋さんは、食堂ですので、子ども達からは、おすすめのメニュー等について質問が出されました。食堂の中も見学させてもらった上にできたての卵焼きまでいただきました。その後、2つのグループに分かれて博物館と祐徳稲荷神社を見学しました。それぞれの見学地でも話を聞いた後にたくさん質問をして地域にあるお店や施設についてしっかりと学ぶことができました。

“外国語の授業楽しかったです！ALT アー جون先生ありがとうございました！”

右写真は、6月23日の4年生の授業の様子です。「ベジタブルゲーム」という電子黒板の画面に出されたいくつかの野菜の中に爆弾が隠れていて、アー جون先生が画面を指さして「これ何？」と聞くと子ども達がそれに英語で答えていくゲームでした。だんだんとレベルが上がってハラハラドキドキのゲームで子ども達も大変盛り上がっていました。7月7日(金)の5・6年生の授業がアー جون先生の最後の授業で、どの学年の子ども達も楽しく外国語を学ぶことができました。アー جون先生、ありがとうございました。



“読み聞かせボランティアの皆様ありがとうございました！”

7月4日(火)の朝に「お話会」がありました。PTA 総務部の方々や地域ボランティアの皆様方に来ていただき、各学級で本の読み聞かせをしていただきました。二人組になって声に抑揚をつけるなどして読み方を工夫され、子ども達を本の世界に引き込んでいただきました。どの学年の子ども達も読んで下さる人の方をしっかりと向いてお話を聞くことができました。楽しいひとときをありがとうございました。



“9月の行事予定！”

期 日	行事予定	期 日	行事予定
9月8日(金)	授業参観(フリー参観) 1年給食試食会・食育授業	9月23日(土)	祝 秋分の日
9月11日(月)	代表委員会6校時	9月25日(月)	委員会活動6校時
9月15日(金)	5年竹木庭ウオーク	9月26日(火)	全校朝会
9月19日(火)	3年面浮立学習出前講座	9月27日(水)	集団下校(3)15:05
9月21日(木)	はじめてのまなびの応援事業 2校時 1・2年	9月28日(木)	サポート・見守り隊 14:50
		9月29日(金)	4年生挨拶運動 6年生修学旅行

